



Die UNO-Behindertenrechtskonvention zeigt auf, welche Rechte wir haben. In dieser Broschüre sagen wir, was uns wichtig ist.

- Behindertenrechtskonvention BRK am 13. Dezember 2006 von der Generalversammlung der UNO verabschiedet.
- Von der Schweiz ratifiziert und am 15. Mai 2014 in Kraft getreten.
- Die UNO hat den 3. Dezember zum Internationalen Tag der Menschen mit Behinderungen erklärt.



«Wir möchten selbstbestimmt leben und das Leben so gestalten, wie wir es richtig finden.»

Barrierefreiheit

Wir wollen überall Zugang haben, uns überall hinbewegen können und nicht ausgeschlossen werden. Das betrifft

- Gebäude, Strassen und den öffentlichen Verkehr,
- Informationen und Texte (diese müssen in leichte oder einfache Sprache übersetzt werden).

Wenn möglichst viele Barrieren abgebaut werden, ist für uns Teilhabe möglich. Wir wollen das.



St. Josef-Stiftung
Badstrasse 4
5620 Bremgarten

Telefon 056 648 45 45
info@josef-stiftung.ch
www.josef-stiftung.ch

IBAN CH20 0900 0000 5000 1926 6

Wir haben Rechte.

Josef



«Wir haben das Recht mitten in der Gesellschaft dabei zu sein.»

Bewusstsein

Wir möchten den Mitmenschen bewusst machen, dass wir Entscheide für uns treffen können.

Wir haben eigene Bedürfnisse. Wir erwarten

- einen würdevollen Umgang,
- Geduld, Respekt und Toleranz,
- keine Vorurteile.

Andere dürfen nicht über uns entscheiden, ohne uns zu fragen. Wir möchten das.



«Wir haben ein Recht auf Bildung, Freizeit und Arbeit.»

Selbstbestimmung

Selbstbestimmung ist uns wichtig. Wir können für uns selber entscheiden. Wir möchten selber bestimmen, wo, wie und mit wem wir

- zusammen wohnen,
- die Freizeit verbringen,
- uns weiterbilden,
- arbeiten,
- unsere Stärken einbringen.

Uns muss die Möglichkeit gegeben werden, selber auszuwählen. Wir können das.



«Wir möchten würdevoll behandelt und nicht diskriminiert werden.»

Mitsprache

Nur, wenn wir mitreden können, zählt unsere Meinung. Nur, wenn wir Informationen erhalten, können wir Entscheidungen für uns treffen.

Wir möchten

- mitdiskutieren,
- mitentscheiden,
- in Sitzungen aktiv sein und gefragt werden,
- mitwählen.

Uns muss die Möglichkeit gegeben werden, mitzureden. Wir können das.